

# KEMAMPUAN TRANSFERABLE SKILLS MAHASISWA PTBB DALAM PRAKTIK KEPENDIDIKAN DI SEKOLAH MENENGAH KEJURUAN

Oleh: Kokom Komariah, Kapti Aziaten, Fitri rahmawati, Asri Andari Nurita

## ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis kemampuan *transferable skills* mahasiswa Departemen Pendidikan Teknik Boga dan Busana Fakultas Teknik Universitas Negeri Yogyakarta dalam praktik kependidikan di Sekolah Menengah Kejuruan, hambatan-hambatan yang ada dalam aspek pengembangan *transferable skills*, dan upaya-upaya yang bisa dikembangkan oleh Lembaga terkait pengembangan kemampuan transferable skills.

Jenis penelitian termasuk deskriptif. Objek penelitian adalah kemampuan *transferable skills*, yang termasuk 4 C (*communicatin, collaboration, critical thinking* dan *creativity*). Subjek penelitian adalah mahasiswa Pendidikan Teknik boga dan busana, yang sedang melaksanakan praktik kependidikan, Teknik pengambilan data melalui angket untuk menjangkau kemampuan transferable skills mahasiswa, dan Focus Grup Discussion dengan guru dan dosen pembimbing. Data dianalisis dengan menggunakan analisis deskriptif.

Hasil penelitian menunjukkan Gambaran *transferable skills* mahasiswa PTBB yang menghadapi Praktik kependidikan dalam aspek communication, collaborasi critical thinking, dan creativity menunjukkan kategori baik. Hambatan yang dijumpai dalam komunikasi adalah hambatan psikologis dan semantic, dalam kolaborasi adalah berasal dari karakter individu, dalam critical thinking adalah *Sociocentrisme, Wishful Thinking, Relativism* dan creativity adalah rasa takut berbuat keliru untuk melakukan sesuatu. Hasil FGD bahwa aspek-aspek transferabel skills yang perlu diperkuat dalam menyiapkan guru pemula adalah, adanya strategi untuk menyiapkan mahasiswa calon guru melalui kebijakan dan perubahan *mind set* dari system pendukung terkait, pengembangan sarana latihan mikro teaching, perbaikan pada aspek pembelajaran, optimalisasi pelaksanaan praktik kependidikan yang didukung oleh dosen dan guru pamong yang mempunyai komitmen terhadap profesi guru.

Kata Kunci: *transferable skills, communication, collaboration, critical thinking, creativity*